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Gure ' ALFONSO DE URRESTI LONGTON, senador por Los Ríos 

“Debemos pensar positivos, ser Ciudad 
Humedal nos va a hacer muy bien. 
OPTIMISMO. 

Hoy se define 
la postulación 
de Valdivia al 
reconocimiento 
Ramsar. 
Parlamentario 
asegura que 
“Nos pone en 
las grandes 
ligas”, dice 

I mediodía de hoy de- 
A biera conocerse la deci- 

sión de Ramsar respec- 
to de la solicitud del Estado de 
Chile de entregar a Valdivia la 
denominación de Ciudad Hu- 

medal, una distinción que sola- 
mentetienen 43 ciudades enel 
mundo. 

Sila respuesta espositiva-y 
todo indica que asíserá-, la ca- 
pital de Los Ríos se convertirá 
en la primera en Latinoaméri- 
ca en sumarse a este grupo. 

El nombramiento llegaría 
como laconclusión de un largo 
proceso iniciado por la Canci- 
llería a mediados del año pasa- 
do y cuenta con el respaldo de 
la Municipalidad de Valdivia, 
entidad que se hará responsa- 
ble de poner en marcha una se- 
rie de indicaciones que acom- 
pañan ala distinción, para ase- 
gurar el cuidado de los hume- 
dales. 

¿Qué implica este paso? El 
senador Alfonso de Urresti, im- 
pulsor dela Ley de Humedales 
Urbanos y uno delos principa- 
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DE URRESTI PLANTEA QUE EL TURISMO Y LA PRESENCIA INTERNACIONAL, SERÁN LOS PRINCIPALES BENEFICIOS DE ESTA DENOMINACIÓN. 

les promotores de la postula- 
ción de Valdivia, analizó el te- 
maayer con www.soyvaldivia. 
cl y llamó al optimismo ya su- 
perar las desconfianzas, com- 
parando el nombramiento con 
las grandes ligas del fútbol. 

“Entraremos a la Cham- 
pion League de las ciudades, o 
ala Copa Libertadores, si que- 

remos verlo en América; es 
realmente algo importante, así 
que veamos lo como una opor- 
tunidad muy positiva”, afirmó 
en la entrevista, cuya versión 
completa puede verse en la 
edición digital de Diario Aus- 
tral. 

Senador ¿cuál diría usted que es 
la mayor importancia de ser Ciu- 

dad Humedal? 

-Seremos parte de un grupose- 
lecto de ciudades en el mundo. 
Estaremos integrando una ca- 
tegoría particularísima a nivel 
internacional. Y con ello vie- 

nen un conjunto de obligacio- 
nes, mandatos, exigencias que 
nos van a llevar a cumplir nor- 
mas y protocolos y compromi- 

sos internacionales para que 
nuestra ciudad mantenga esa 
categoría. 
Esta semana hubo un seminario 

en Valdivia en quese planteó du- 
dasfrenteal freno queser Ciudad 
Humedal pudieraponer ala pros- 

peridad local ¿cómo se responde 
asa preocupación? 

-A ver, en primer lugar, esto es 

” 

  

La importancia 
de Ramsar 
€'El senador de Urresti llamó 

también a conocer qué es la 
Convención Ramsar para po- 
ner en contexto la denomina- 

ción de Valdivia. 

“Ramsar es una ciudad en 

Irán, dondeen 1971 serealizó la 

primera Convención Interna- 
cional para la protección de 
humedales. Desde entonces, 

promueve la valoración de es- 
tos ecosistemas y destaca alas 
ciudades que se han caracteri- 
zado por protegerlos. Esasson 
las Ciudades Humedal. Ahora 

Ramsar tienesu sede en Gine- 

bra y ahí se entregará el pro- 
nunciamiento sobre Valdivia. 

Está allá la ministra de Me- 

dioambiente y el Canciller pa- 
ra recibir la noticia...estamos 

en contactos con sus equipos y 
esperamos una respuesta favo- 
rable”. 

un reconocimiento internacio- 
nal, sobrela base de un tratado 
internacional, queesla Conven- 
ción Ramsar. Funciona sobre 
esas normas, no se crean nor- 
mas nuevas. Recordemos que 
es una postulación del Estado 
de Chile(no de un gobierno, no 
deuna persona);es el Estado de 
Chile el que se compromete. 
¿En qué se traduce eso para la re- 
gión, para la ciudad? 
-Descontemos esaidea de que 
tiene más restricción. No esasí. 
No es una ley. Es una Conven- 
ción Internacional quetieneun 
reconocimiento sobre la ciu- 
dad. 
Nosotros ya tenemos la protec- 
ción del humedal de RíoCruces 
como Santuario de la Naturale- 
za, que es un sitio Ramsar y te- 
nemos a los humedales urba- 
nos que se han declarado den- 
tro de la ciudad con la Ley 
21.202. Ciudad Humedal no es 
otraley; es un reconocimiento. 
Lo que ocurre es que nosotros 

  

ca Ciudad Humedal en Latino- 

 

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

24/01/2025
  $1.051.448
    $696.000
    $696.000

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      14.400
       4.800
       4.800
     151,07%

Sección:
Frecuencia:

ENTREVISTAS
0

Pág: 2



  

Eotredsialía DIARIO AUSTRAL Viernes 24 de enero de 202513 
  

(viene de la página anterior) 

66 
Como a míme qa 
mucho el fútbol, digo 
que ser Ciudad Hu- 
medal es como cuan- 
dotúllegas ala Cham- 
jons, vas a la élite de 

las ciudades, y eso te 
compromete, a cui- 
dar la ciudad y a que 
cada persona se pre- 
gunte qué hago yo 
por esta Ciudad Hu- 
medal: reciclo, lim- 
pio, cuido, mesiento 
orgulloso della...” 

américa, es un honor. Por su- 
puesto que debemos cuidar el 
humedal, para mantener ese 
reconocimiento, que seevalúa. 
La idea no es que nos saquen 
deesegrupo importanteen po- 
cos años; sino proyectarnos 
con esta denominación. 

Lo que sí se obliga es a cuidar. 
Te dicen: “Usted tiene esta ca- 

tegoría, usted tiene este reco- 

nocimiento. Bueno, usted ha- 
ga, eleve los estándares, preo- 
cúpese más, postule a fondos 
internacionales (fondos verdes 

haya los cuales acceder)” 
Esto nos habilita a nosotros co- 

mo ciudada postular a recur- 
sosinternacionales que apoyan 
alas ciudades verdes que están 
haciendo una transición. 

Las ciudades hacesiglos surgie- 
ronjunto alos humedales, jun- 
to alos ríos. Hoy la mirada es 
otra; esa cuidar. 

Y los humedales han estado 

aquí mucho antes que las ciu- 
dades, de modo que debemos 
respetarlos y valorar sus apor- 
tesecosistémicos, permitiendo 
también la vida delas personas 
en armonía con el entorno. De 

esosetrata. 
Nosotros conocemos Valdivia, 

está construida sobre humeda- 

les, no nos hagamos los sor- 
prendidos...Y además, la ma- 
dre Naturaleza, luego del cata- 
clismo de1960 permitió el sur- 
gimiento del Humedal del Río 
Cruces, sitio Ramsar reconoci- 

do y valorado gracias altrabajo 
del doctor Schlatter, queahora 

da origen a esta postulación. Y 
si no tuviéramos humedales, 

con todo lo quellueve en Valdi- 
via, nos inundaríamos; es par- 

te de nuestra realidad. 

Entonces, dicho esto, nosotros 
hacemos un reconocimiento a 

una realidad de nuestra ciu- 

dad. Entonces, esto es una 
oportunidad, esto no es una 
restricción, esto no es una nor- 

ma legal. Leyes ya tenemos; es- 

    

ES 
Tenemos creo queen 
Chile mucha inmedia- 
tez, queremoslasso- 
lucionesrápidas, y es- 
to es un proceso, es 
un reconocimiento, y 
comparémoslo con la 
naturaleza, cuánto se 
han demorado los hu- 
medales, cuánto da- 
ño les hemos hecho y 
cuánto han resistido 
ellos para consolidar- 
se, para crecer o para 
ganar espacio...” 

toesla oportunidad de tenera 
Valdivia entre las 43 ciudades 
especiales del mundo, que 
atraen un turismo especial, 
queson reconocidas porsube- 
lleza y por elcuidado de ecosis- 
temas únicos en el mundo. De 
eso estamos hablando. 
Valdivia entra en este circuito 
de ciudades que vanadoptan- 
do buenas prácticas, que van 
adoptando soluciones, herra- 
mientas para proteger estos 
ecosistemas, que no sólo son 
bellos, son fundamentales pa- 
rala vida. 
Entonces, es un orgullo. Y una 
oportunidad, las ciudades 
Ramsar forman un consejo, se 
vinculan, pueden potenciarse. 
Entonces, nos ubica enotra ca- 
tegoría. 

PARTICIPACIÓN CIUDADANA 

Senador, se ha señalado que hubo 
poca participaciónciudadanaan- 

tesde esta postulación... 
-Yo creo que aquí no hay falta 
de participación, al contrario, 
las distintas organizaciones 
han estado solicitando esto, se 
han recolectado firmas, el pro- 
pio municipio hace el plantea- 
miento, ¡qué es más represen- 
tativo que el municipio! 
Recuerdo que enlas elecciones 
de 2021 todos los candidatosa 
alcaldes de todos los sectores 
firmaron un compromiso con 
los humedales...también hici- 
mosuna presentaciónenelSe- 
nado. 
Los gobiernos del Presidente 
Piñera, de la Presidenta Bache- 
let, del Presidente Boric, lo han 
apoyado; las organizaciones 
sociales han estado. ..participa- 
ción ha habido. Y la participa- 
ciónesimportante después, in- 
cluso mucho más porque hay 
quedarleuna gobernanza aes- 
ta Ciudad Humedal y ahí creo 
que el Centro de Humedales 
ha colaborado enormemente. 
Entonces, participación ha ha- 
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“CREO QUE LO MÁS IMPORTANTE ES QUE, COMO CILIDAD, NOS PREPAREMOS PARA SOÑAR”, AFIRMA DE URRESTI. 

bido. Creo que esta propuesta 
(no es una imposición, es una 
propuesta) también es un re- 
conocimiento a todas las orga- 
nizaciones de la comunidad, 
queresguardan los humedales 
y hay un orgullo de ello. 

¿Qué beneficio tangible trae esto 
paralacomunidad? 
“Turismo de intereses especia- 
les de altísimo nivel, atractivo 
para eventos. Con el Canciller 
ya estamos pensando en quea 
mediados de 2025 debiera ha- 

beren Valdivia un seminario de 

altonivel internacional respec- 
to deesto, para que la gente de 
todo el mundo esté hablando 

de Valdivia, de Chile, 

Asífue este viernesrecién pasa- 
do en el Congreso del Futuro, 
cuando hablamos de urbanis- 

mo, vino un experto y nos con- 
tósobre los cambios que quie- 
re hacer Paris para hacerla más 
sostenible y quedó maravillado 
con Valdivia. 

Creo que eso debemos poten- 
ciarlo. Tenemos humedales 
únicos en el mundo... 

Entonces, ahí, yo lo que trato 
de hacer es un llamado al opti- 

mismo, al reconocimiento, un 
poquito al orgullo, y también 
que desde el municipio, desde 

las distintas entidades, una vez 
hecho el reconocimiento, nos 
comprometamos a seguir cui- 
dando. 
Ese cuidado implica recursos 
¿quiénfinanciará? 

Yo creo queno hay que inven- 
tarlarueda, ni crear más cosas. 
Nosotros en Valdivia tenemos, 
en primer lugar, un municipio 
comprometido. Eso creo que 
hace bien, y concejales, y el al- 
calde que vengan, lo harán. Ese 
es ya nuestro patrimonio. 
En segundo lugar, el Centro 
Humedales Río Cruces hoy día 
es un referente nacional e in- 
ternacional. El Centro Hume- 
dales debería ser el gran refe- 
rente que colabore con el mu- 
nicipio en velar por esta Ciu- 
dad Humedal y por el espacio 
que corresponde al humedal 
Ramsar, el del Río Cruces. 
Muchas veces se confunde ciu- 
dad con comuna, la comuna 
obviamente es mucho más 
grande, el humedal. Lo que pa- 
saesquese reconocelaciudad 
de Valdivia, ciudad donde está 
elhumedal quetienereconoci- 
miento Ramsar, que es el hu- 
medal de Río Cruces. 
Yo sugiero que aprovechemos 
lo que tenemos, tenemos la 
universidad, que es una enti- 

dad que durante largo tiempo 
ha trabajado el tema, y tene- 
mos al Centro de Humedales. 
Entonces, no tenemos que in- 
ventar una cosa, hacer un de- 
partamento, una división, que 
'nos genere costo. 
Me imagino promociones de 
turismo, de Sernatur, señalan- 

do esta denominación de 
Ramsar, porque es un orgullo. 
Como a mí me gusta mucho el 
fútbol, digo que ser Ciudad Hu- 
medal es como cuando túllle- 
gasa la Champions, vas a la éli- 
te delas ciudades, y esotecom- 
promete, a cuidar la ciudad ya 
que cada persona se pregunte 
qué hago yo por esta Ciudad 
Humedal: reciclo, limpio, cui- 
do, mesientoorgulloso de ella. 

Sise producen estos beneficios 
¿Por qué cree usted quea vecesse 
produceestatensiónentrelo pro- 
ductivo y el cuidado del medio 

ambiente? 
-Porque hay desconfianza y ca- 
dasector a veces mira con sos- 
pecha lo que está haciendo 
otro, y creo que también noso- 
tros tenemos un error, y digo 
compartido, porque son cosas 
quese van instalando y quere- 
'mos el beneficio rápido, y no, 
los procesos son largos. Tene- 

Fuertes, 
patrimonio dela 
Humanidad 
Después dela denominación 
de Valdivia Ciudad Humedal, 
el senador de Urresti señala 
quesedebería retomar el desa- 
fío de declarar a los fuertes de 
Niebla y Corral como Patrimo- 
nio dela Humanidad. 
“Es una pelea en la que yo he 
tratado de colaborar desde mi 
posición como senador, de 
cuandoera diputado, también 
veníamos trabajando en reu- 
niones internacionales. Eso 
nos daría un reconocimiento 
internacional. En Chile hay 
también comosietesitios Patri- 
monio dela Humanidad y el tu- 
rismo de intereses especiales 
vienea verlos ellos; entonces 
isumemos alos castillos! Hago 
esta comparación con Ramsar. 
Ahora vendrán turistas que 
quieren recorrer el mundo co- 
nociendo las ciudades hume- 
dal de Ramsar, observar las 
aves, la naturaleza. Eso es un 
sello especial”.C3 

mos creo que en Chile mucha 
inmediatez, queremos las solu- 
ciones rápidas, y esto es un 
proceso, es un reconocimien- 
10, y comparémoslo con lana- 
turaleza, cuánto se han demo 
rado los humedales, cuánto da- 
ño le hemos hecho y cuánto 
han resistido ellos para conso- 
lidarse, para crecer o para ga- 
nar espacio. 
¿Cuáles son los pasos que vienen 
ahora, senador? 

-Este viernes (hoy) sesiona el 
Comité Permanente en Gine- 

bra, Suiza, de Ramsar, y ya hay 
una recomendación, de la pos- 
tulación de Valdivia. Luego, lo 
másprobableesque vaa venir, 
durante el primer semestre, 
una delegación, yen el mes de 
junio ojulio, enZimbabue, esla 
Conferencia de las Partes de 
Ramsar, y ahí se entrega, seen: 
trega materialmente, se entre- 
gael certificado a laciudad que 
va atener este reconocimiento. 
Esosson los pasos que vienen. 
Esoesadministrativo, tenemos 
que seguir aportando antece- 
dentes, si nos requieren. Pero 
creo que lo más importante es 
que, como ciudad, nos prepa- 
remos en lo que corresponda, 
y soñar y pensar más cosas, y 
esto tampoco está todo inven- 
tado y todo creado, pero pode- 
mos hacer mucho, y eso nos 
habilita para soñar una ciudad 
mássostenible y sobretodo pa- 
ra que nuestra ciudad crezca y 
sefortalezcacon estereconoci- 
miento. 

Creo que esto nos va a hacer 
muy bien, ala ciudad, al país. 
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